

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

El ahorro

Ahorrar es «guardar dinero», como vulgarmente se dice.

Pero hay algo más sin embargo, en el verdadero ahorro.

Consiste en imponerse ciertas privaciones voluntarias, a fin de reunir un capital del que se hará uso bueno y útil, para sí y para los demás.

El ahorro supone, pues, cierta fuerza de voluntad y abnegación; reclama mil pequeños sacrificios, pero lo hace soportable en vista de los gozos futuros que presenta.

«¡Siempre privaciones!», se dirá. Cuando el goce se presenta fácil y agradable, tener que decir «¡No economizamos!» ¡Oh, el ahorro es bien difícil y duro!

Es verdad que él demanda esfuerzos valerosos, perseverantes, pero induce a las privaciones severas con las rientes esperanzas que crea.

Y pronto el sacrificio se hace fácil, porque el pequeño peculio aumenta, porque la esperanza se agranda y la seguridad crece, y también porque el hábito hace más liviano este esfuerzo constante que retempla la voluntad y da energía.

El ahorro penosamente amasado por el obrero, será cuando entre al hogar el mobiliario propio pagado al contado, la deuda pagada, la certeza de la dicha doméstica durable, pues el cariño y la armonía desaparecen cuando el fastidio y las deudas se instalan en el hogar.

El ahorro es aún la estización de la sociedad de socorros mutuos, que asegura la existencia de la familia, si ocurre una enfermedad.

Será la casa propia, es decir, el pensamiento del alquiler a pagar, este gran pensamiento, desvanecido por siempre; será el jardín que se cultiva, etc. Será siempre el útil propio, el taller propio, el obrero convertido en dueño.

Será para el trabajador algún animal, un caballo, una vaca, un pedacito de campo, etc.

Será, en fin, la vejez independiente. ¡Qué goce ante la vista y posesión de los objetos adquiridos por el ahorro! ¡Y cuánto se habrá gozado en la esperanza de obtenerlos!

Luego, a medida que el ahorro produce sus frutos, el obrero adquiere independencia, seguridad, mayor comprensión de su dignidad; se estimará más y ganará en la estimación y consideración ajena. ¿Todo esto no vale algún esfuerzo?

Por Telegráfico

Madrid 14 (varias horas)

Política y políticos

Dice Romanones

El conde de Romanones manifestó hoy a los periodistas que había estado toda la mañana en su casa conferenciando con los ministros de Hacienda y Guerra.

Hoy es posible que mande algunos nombramientos de alto personal para que los firme el Rey, a ver si salgo de esta faena tan enojosa.

El Consejo de ministros que se celebrará esta tarde será bastante largo, pues en él nos ocuparemos de muchas cosas.

De gobernadores

El señor Alba dijo a los periodistas que había recibido a los nuevos goberna-

dores, cambiando con ellos impresiones, dándoles cuenta de lo que debe ser su criterio en los Gobiernos respectivos, habiéndoles hecho una exposición en todos aspectos de esta cuestión, sin perjuicio de hacerlo también por escrito, para que no tengan duda.

Les ha dicho que el Gobierno responde de una política de concordia y concentración, no sólo para los elementos que están en las listas de los Ministerios sino también con otros que son afines, con tal sentido han desaparecido todos los matices de un partido y otro, nosotros todos somos liberales.

Les recordó el criterio que ha de tener el gobernador en sus funciones, que deben estar por encima de todo interés local y no deben consentir que los caciques interrumpan en nada.

También les habló del juego, diciéndoles que el gobernador debe rodearse de un ambiente de autoridad, advirtiéndole que en el momento que tengan alguna contemplación o desmayo, serán destituidos inmediatamente.

Por último les llamó la atención sobre las subsistencias:

NOTICIAS VARIAS

Por exceso de originales, no publicamos algunos de los trabajos que nos han sido remitidos, así como algunas de las cartas de nuestros corresponsales, lo que haremos mañana.

Asociación Gaditana de Caridad:

Nota de las raciones suministradas en el día de la fecha:	
A sus acogidos	658
Provisionales	57
Vales	6
Transeuntos	6
Total	721

Se ha servido en el almuerzo: Arroz con bacalao.—Café.

En la comida: Fideos con garbanzos y patatas.

Postres.—En alada.
Cádiz 14 de Diciembre de 1915.

Análisis:

Por el Laboratorio Municipal, se expidió el siguiente análisis del agua de la ciudad, en el día de la fecha:

Resultado del análisis.
Dureza total, 18'50°
Cloruros expresados en el de sodio 0'1228.

Materia orgánica determinada en líquido ácido y expresada en oxígeno, 0'0005
Amoniaco y ácido nítrico, 0'0000.

Acido nítrico, indicios.
Cádiz 14 de Diciembre de 1915.
A. Urbey.

Consumos:

Entrega a caja hoy día de la fecha:	
Central	1.713'411
Fielato núm. 1	1.587'491
Fielato núm. 2	110'837
Fielato núm. 3	418'858
Fielato núm. 4	41'070
Suma	3.871'667

Cádiz 14 de Diciembre de 1915.

Navegación:

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Antonio López» llegó el sábado 11 a Colón.

El «P. de Sarrástegui» llegó el martes 14 a Gijón.

Se encuentra completamente restablecido de la grave enfermedad que le retuvo en el lecho, nuestro respetable amigo el diputado a Cortes por el Puerto de Santa María D. Juan G. Peman.

Celebramos muy vivamente su restablecimiento.

Anécdotas taurinas

Una tarde en el coso madrileño trabajaba «Frasuelo» y pasó grandes fatigas para despachar un miereño, que no se dejaba matar, causando la desesperación del famoso estoqueador.

Cuando llegó el segundo aviso Salvador, jugándose todo aseguró al marrajo, con un golletazo que le hizo morder la arena.

Regresaba el diestro granadino a los estoqueos, desesperado por el mal rato que le había dado la res, y abroncado por la rechifla con que el público le absequeaba, cuando Ángel Pastor, su banderillero entonces, le preguntó en serio.

«¿No se ha fijado usted en una cosa maestro?»

Parose en seco Frasuelo, creyéndose que su discípulo le iba a dar a conocer algún defecto del bicho, no observado por él y respondió.

—No. ¿A qué te refieres?

—A lo mal que tocan hoy. Ya se conoce que no es la banda de Ingenieros.

—¿Qué?

—¡Que es la del Hospicio!

Contándole el mismo Salvador concluía diciendo: No sé que vería en mi cara Angelillo. Lo que sé, es que dió media vuelta y se separó de mí, en lo que hizo bien porque si no se va... ¡Lo atravieso con el estoque! ¡Para música estaba yo...!

Manuel Díaz (Lavi) que fué un torero chistosísimo, mandose hacer una vez un traje de luces no indicando el color que prefería y el sastre se lo hizo de seda color grana.

Estrenó el vestido tomando parte en una corrida en que tuvo la mala suerte que su primer toro fuese de esos que achuchan y buscan el bulto.

Acabó «Lavi» con el toro y la corrida como Dios le dió a entender y al día siguiente fué a ver al sastre para formular su más energética protesta, diciéndole: Maestro, a nadie más que a usted se le ocurre vestirme de muleta... así no buscaba el bulto el condenaó.

Al picador «Pegote» en una corrida, le gritaba sin cesar cierto espectador, de esos que nunca están conformes. Había que orle cada vez que el piquero salía de una suerte.

«¡Que has picado muy elantero!—decía con voz estentórea! ¡que pinchas muy atrás! ¡que marcas muy bajo!

Tanto insistió que el jinete viendo que en las cuatro o cinco varas que puso con el mayor cuidado no logró que callara el descontentadizo, exclamó por último ya molestado.

Oigasté güen amigo, haga el favor de bajar aquí pa señalarme con er deo don de tengo que picar.

El famoso «Cúchares» que su instrucción era muy limitada, se había hecho empresario de una plaza de toros y tenía encargado de administrarla a su hijo «Currito». El negocio iba mal y «Cúchares» estaba desesperado.

Una noche al volver a su casa y pasar

ante la puerta del cuarto de su hijo oyó que éste hablaba en voz alta. Era que estaba ajustando cuentas de la plaza de toros. Parose a escuchar, «Currito» sumaba. Siete y ocho, quince y nueve, veinticuatro... y llevo dos... setenta y seis, ochenta y cinco, y me l'evo ocho.

De pronto entra «Cúchares» en la habitación y dice furioso. Se me acabao la paciencia. ¿Con qué de ochenta y cinco te llevas ocho? ¿Así ayudas a tu padre? ¡Pues bonito negocio estoy haciendo!

Obsequiaron varios aficionados con un banquete a los amos de la torería entonces «Lagartijo» y «Frasuelo» y ya de sobremesa uno de los comensales se le ocurrió hacer a los diestros la siguiente. Ya sabemos que los dos mejores toreros son ustedes, deseábamos saber quienes son los dos peores.

Rafael se enredó en un laberinto de palabras y nombres sin atreverse a hacer afirmación alguna, pero Salvador cortó la discusión diciendo: Los mejores tú y yo y los peores tu hermano y el mío.

Había sido contratado «Hermosilla» para torear una corrida en una plaza andaluza y al marchar a cumplir su compromiso, lo hacía bajo la impresión que el empresario no era mucho de fiar.

Al poco rato de llegar a la aludida población e instalarse en la fonda, recibió la visita de un señor al que no conocía.

—¿Es usted «Hermosilla»? le dijo.

—Sí señor.

—Pues yo soy el empresario de la plaza y vengo a manifestarle que, desearo de que la corrida tenga grande éxito, he anunciado que el «Gordito» dará el quiebro en la silla: «Chicorro», el salto de la garrocha.

—Y usted ¿qué especialidad va a hacer?

—Hermosilla con aquella seriedad que siempre le caracterizó contestó: Me parece muy bien pensado. Pues anuncie usted que el espada Hermosilla, cobrará antes de vestirse.

DON SENSATO.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de hoy.

Acta de la sesión anterior.

Oficio de la Junta municipal del Censo Electoral pidiendo se gratifique al personal que ha intervenido en las últimas elecciones municipales.

Oficio del señor jefe de la Sección de Telégrafos de esta ciudad interesando un local, si existiera, para establecer un Colegio de huérfanos de dicho Cuerpo.

Informe de la Comisión de Gobierno interior respecto al aumento gradual que solicita el empleado de la Administración de Consumos D. José Allely.

Otro informe de la misma Comisión, relativo a la pretensión de ordenanza-cobrador de Depositaria de que se eleve el haber que disfruta.

Expuestos de los Sres. Clotet, Lacave, Lizaur y Gutiérrez, renunciando los tres primeros las tenencias que ejercen y el último el cargo de síndico de lo contencioso, que desempeña.

Expuesto del concejal Sr. Lacave renunciando el cargo de vocal de la Junta de Obras de este puerto.

Expuesto de información de pobreza del quinto Manuel Camargo Lorén.

Relación de cuentas presentadas al libro en la Contaduría.

Instancias.

Representaciones

bolcito para Barcelona y su provincia.—
Escribir, José López, Vilamari, número
27, 1.º.—Barcelona.

Desde Sanlúcar

Continúa en el mismo estado la huelga entre patronos y obreros viticultores.

Procedente de Logroño ha llegado a esta a pasar las vacaciones al lado de su familia el segundo teniente del regimiento de Infantería de Cantabria, y particular amigo nuestro D. Diego Mergelina y Wite.

Pasa temporada en Sevilla el distinguido sporman D. Constantino Pérez Barbado.

Regresó de Cádiz el depositario de propios de este Excmo. Ayuntamiento señor D. Rafael de la Cruz y Rodríguez de Bustamante.

Según se dice de público, un rico vecino de esta población será nombrado para desempeñar un alto cargo en nuestro Municipio destino que garantiza fianza en metálico.

Regresó de Madrid el S. D. Manuel Rodríguez, administrador de bienes reales del Estado.

Regresó de Jaén el Rvdo. P. Luis de Valencia guardián de este convento de PP. Capuchinos.

Se encuentra en cama con un fuerte catarro grippal, nuestro particular amigo D. Manuel Ruiz y Ramos.

Marchó a Cádiz el Sr. D. Francisco Romero, vinatero de esta plaza.

El miércoles a las ocho de la noche procesión en la parroquia de la O, como término de la octava de la Inmaculada Concepción.

Sanlúcar, Diciembre 14 de 1915.

El nuevo rector de los Escolapios

Con justa razón seríamos calificados de ingratos si no dedicáramos un pequeño recuerdo al ilustrado sacerdote y digno rector de este Colegio, Escuelas Pías, reverendo P. Severiano Lavairu y Conget nombrado rector de e ta Colegio Calasancio de Sanlúcar de Barrameda en el último capítulo general celebrado por dicha orden en Madrid.

Nada hemos de decir de sus relevantes cualidades como hombre de corazón noble y generoso para con el necesitado y para con todo aquel que con lágrimas en sus ojos ha implorado el óbolo de su inagotable caridad.

Nació en la villa de Isaba (Pamplona) el día 9 de Septiembre de 1875, hijo de D. Pascual Lavairu y de D.ª Ventura Conget, a los trece años ingresó en la orden Calasancio, el día 12 de Agosto de 1888, haciendo sus votos simples el 15 de Agosto de 1890, y sus votos solemnes el 2 de Febrero de 1895 fiesta de la Purificación de la Virgen.

Una vez hechos sus votos marchó al Colegio de Irache (Navarra) donde cursó Humanidades, Filosofía, Teología y Cánones con notable aprovechamiento y obteniendo merecidos elogios de sus sabios catedráticos.

Después de celebrar su primera misa ha ocupado diferentes cargos en los Colegios de Granada, Sevilla y Madrid, y últimamente por disposición de sus superiores ha sido nombrado rector del Colegio de esta ciudad.

Tampoco es nuestro propósito el hacer una biografía acabada de los rasgos característicos, físicos y habituales del individuo con cuyo nombre se honra esa publicación pues bien conocido es el padre Lavairu de todos sus hermanos por su generosidad y nobleza de alma.

Reciba pues el P. Severiano Lavairu el homenaje modesto pero sentidísimo por su merecido nombramiento, y sobre todo de quienes tienen muy en alto sus inefables merecimientos, no persiguiendo con este trabajo otro fin, otro goce, ni otra clase de interés que los que íntimamente estimulan al atributo de la verdad, en aras de la justicia, del bien y de la caridad.

Y pedimos al nuevo rector de este Colegio de Escuelas Pías, nos dispense por haber herido su reconocida modestia.

El Corresponsal.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 15

San Ireneo.

SANTO DEL DIA 16

San Ensebio y los Tres Niños del Horno de Babilonia.

Jubileo

Día 15.—En la Santa Iglesia Catedral.

Día 16.—En la iglesia de las Descalzas.

Se manifiesta a las 8 y se oculta después de Maitines.

Biblioteca gratuita para todos

Grande y merecido es el éxito alcanzado por «Biblioteca Patria» al conceder al público «lo que nunca se le ofreció: el medio de conseguir la formación de una interesante Biblioteca gratuita», al par que el de reunir por pocas pesetas una interesante colección de novelas premiadas, escritas por los más eminentes noveladores de nuestro tiempo. (Lleva publicados 120 tomos).

Relación de las obras que se regalan este año para ir formando la Biblioteca gratuita.

«El idilio de Robleda», de E. Menéndez Pelayo.

«Cuentos de «Patria», de varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Concha Espina, Ocantos, etcétera.

«Romances castellanos», de varios autores.

«La Gitanilla», novela, de Miguel de Cervantes.

«La Perfecta Casada», de Fr. Luis de León.

«La Estrella de Sevilla», de Lope de Vega.

Para tener derecho al regalo que antecede es condición precisa adquirir las seis notabilísimas novelas de que a seguida se habla. El precio de la suscripción es de pesetas seis. Baste decir en elogio de este ofrecimiento que solamente las obras de regalo importan en librería bastante más del precio de suscripción.

«Blasones y talegas». Es esta joya literaria, según opinión de autorizados críticos, la mejor novela de cuantas escribió el insigne don José María de Perada.

«Luiggina.» Sugestiva novela, que con algunas otras también publicadas en Patria, dieron a su autora, Madame D'Arbouville entrada en la Academia Francesa.

Ha merecido su traducción el premio María Teresa Ventoso.

«El reloj del amor y de la muerte». Novela laureada con el premio «Narciso Nores» y original de Emilio Carrere.

Con ella puede el lector formarse cabal idea del mérito literario del autor.

Su estilo es catizo y jugoso en la forma, y en el fondo vése la afición al misterio y a lo que comprime inquietante la del hombre: el tiempo, el amor y el más allá.

Es una leyenda de amor, de hechicería y de conversión del rey Felipe IV.

«Los suaves milagros». Obra en extremo poética, escrita por el popular autor Francisco Villaespesa.

Ha sido laureada recientemente con el premio «Juana y Rosa Quintana».



Se ha puesto a la venta

ENCUADERNADA EN RÚSTICA AL PRECIO DE

UNA PESETA

LA PRECIOSA NOVELA

Entre dos almas

ORIGINAL DE M. DELLY

ENTRE DOS ALMAS, por su deliciosa, interesante y fina belleza, resulta hermana gemela de MAGALI, del mismo autor y obtendrá seguramente tanto éxito como ella.—ENTRE DOS ALMAS es el volumen tercero de la Biblioteca Moderna de Novelas Selectas, que con gran éxito viene publicándose.

LOS VOLÚMENES PUBLICADOS SON:

- 1.º MAGALI :: :: :: :: ::
- 2.º SUEÑO DE AMOR ::
- 3.º ENTRE DOS ALMAS

Se venden encuadernados en rústica, en las librerías, a UNA peseta cada volumen

Se remiten por correo, previo recibo de su importe, más un real por certificado, en giro postal ó sellos, dirigido al editor

J. PRATS ANGUERA, calle Bertrán, 86 — BARCELONA

«El momento crítico», novela de costumbres aristocráticas, de Antonio de Hoyos y Vinent.

Premio «Juana y Rosa Quintana».

«El momento crítico» es, según la frase de Stendal, «un espejo pasado a lo largo de un camino»; pero un espejo en que sobre el cine de los vicios y de las malas pasiones, apenas esbozadas, triunfan la moral y la virtud, sin sombra de gazmoñería y por la lógica de los acontecimientos.

«Quisicosillas», graciosísimas narraciones anecdóticas escritas por el eminente cervantista don Francisco Rodríguez Marín, digno heredero del inmortal Menéndez Pelayo en la dirección de la Biblioteca Nacional.

El nombre del autor es el mejor elogio de la obra.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Córtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca «Patria», Bailén, 35, Madrid).

D. _____ de profesión _____ domiciliado en _____ provincia de _____ calle _____

núm. _____ acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca Patria», con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca Patria». Firma, _____

Nota.—La Administración de la «Biblioteca Patria» accederá a sustituir por otros tomos, aquellos que el suscriptor posea por haberlos adquiridos anteriormente.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9:25	15	20:05
De 2.ª Aguada	9:30	15	05
De San Fernando	11:15	17:00	

¿ Sufre V. del Estómago?

¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿ Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿ Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar a V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomallx) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo foliote a quien lo pida.

Subasta voluntaria

Se vende en pública subasta un terreno y casa en el distrito de Segismundo Morret, en esta ciudad, barrio de San Salvador, a la alza de 740 pesetas. El acto del remate tendrá lugar a las 13 horas del día 20 de este mes, en el estudio del notario de esta capital D. Eugenio Sánchez y Soler, calle de San Miguel, número 11, donde se encuentra de manifiesto el pliego de condiciones.

Subasta voluntaria

A voluntad de su dueña se saca a pública subasta la casa en esta ciudad, calle de la Encarnación, núm. 15, a la alza de mil pesetas. El acto se celebrará a las 16 del día 23 de los corrientes, en la Notaría de esta capital a cargo de D. Luis Alvarez Ossorio, Isabel la Católica, 8, donde se encuentra de manifiesto el pliego de condiciones.